

Bericht über die Sitzung der Gemeindevertretung am 17.09.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 2.7.2018 wird ohne Einwand genehmigt.

Auftragsvergabe Planung und Bauleitung Sanierung Alter Pfarrhof (Beschluss)

Der Bürgermeister berichtet über eine Reihe von Vorgesprächen und einen klaren Konsens über die künftige Nutzung mit Hinweis auf die Ausführungen in der GV-Sitzung vom 2.7.2018.

Die behördliche Kommissionierung durch die BH Bregenz hat stattgefunden mit positivem Ergebnis. Der Bescheid erfolgt nach Vorlage des Baurechtsvertrages. Ein Termin für dessen Finalisierung steht kurz bevor. Konsens besteht auch mit dem Denkmalamt und hinsichtlich der Förderungen.

Gerhard Gruber unterbreitet das Honorarangebot für die Planung und Bauleitung, das er basierend auf einer vertieften Kostenrechnung und Plangrundlagen aus dem Vorprojekt der Pfarre entsprechend reduzieren konnte. Er betont die besonderen Herausforderungen an die Bauleitung infolge Denkmalschutz und anzuwendender Handwerkskunst. Auf Grund seiner schon sehr lange gewachsenen Beziehung zum Alten Pfarrhof ist Gruber bereit, einen Rabatt von 8% auf die Honorarsumme zu gewähren. Planung und Bauleitung werden an die gruber locher architekten zt gmbh zu vergeben.

Umwidmung Gst-Nr. 344/1 in Thal, Stampf (Beschluss)

Manuela und Michael Denifl haben einen Antrag um Umwidmung einer Teilfläche aus Gst-Nr. 344/1 (Eigentum Violand Engelbert 1/1) im Ausmaß von 456 m² eingebracht. Gleichzeitig wurde ein Antrag auf flächengleiche Grundteilung eingebracht und ein Entwurf über ein geplantes Nebengebäude, das zu einem überwiegenden Teil auf der zur Umwidmung beantragten Fläche liegt, samt Erschließungskonzept vorgelegt.

Der BRA hat sich in der Sitzung vom 16.07.2018 sowohl mit dem Erschließungskonzept als auch mit dem Gebäudeentwurf befasst und zwischenzeitlich eingearbeitete Änderungen veranlasst. Die beantragte Änderung des Flächenwidmungsplanes wird gemäß Vorlage beschlossen.

Förderbeitrag an die Straßengenossenschaft Sulzberg Oberhaus (Beschluss)

Der Straßengenossenschaft Oberhaus wird ein Beitrag von 20% der vom Land geförderten Kosten für den Straßenunterbau nach Endabrechnung gewährt.

Förderung für Fahrrad-Anhänger (Lasten- und Kindertransporthänger) (Beschluss)

GV Helene Blank erläutert das Zustandekommen des Förderungswunsches für Lasten- und Kindertransporthänger aus dem familieplus-Umfeld. Sie berichtet über eine breite Zustimmung sowohl im familieplus-Team als auch im e5-Team und stellt die in vielen Gemeinden üblichen Förderkriterien vor. Ziel der Förderaktion ist die Entlastung von Familien und das Interesse, Autofahrten zu ersetzen.

Es wird folgende Förderung von Lasten- und Kindertransporthänger für Fahrräder beschlossen: Förderung für Kikis: 50% der Anschaffungskosten lt. Rechnung, max 150 Euro. Lastenanhänger: 50% der Anschaffungskosten lt. Rechnung, max 80 Euro. Auszahlung der Förderung in Form von Sulzberg-Gutscheinen. Beschaffung ausschließlich über einen regionalen Fachhändler. Die Förderung wird zeitlich beschränkt für Anschaffungen im Jahr 2018 (rückwirkend) und für das Jahr 2019.

Weiterführung der Energieregion Vorderwald (Beschluss)

Die Weiterführung der Energieregion Vorderwald wird befürwortet und beschlossen. Es wird eine weitere Förderung durch den Klima- und Energiefonds im Rahmen der Programmziele angestrebt. Die acht Gemeinden übernehmen die Projektträgerschaft und die Kofinanzierung in Höhe von 2,70 Euro/Einwohner.

Bericht vom Ortsvorstand Thal über die Dorfassistenzstelle und deren Weiterführung

Simone Schmid-Berger, seit 1.2.2018 Dorfassistentin in Thal, hat mit 31.8.2018 aus persönlichen Gründen gekündigt. GV Karl Wohllaib und GV Katja Brusvida berichten sehr detailliert über den Arbeitsumfang und die zahlreichen umgesetzten Projekte in dieser Zeit. Sie berichten über eine sehr hohe Akzeptanz in der Thaler Einwohnerschaft und dass der Wunsch besteht, die Stelle Dorfassistenz Thal so schnell wie möglich wieder nach zu besetzen.

GR Elmar Fink stellt die Strukturen in Frage. Seiner Meinung nach sind die Arbeitsplatzstrukturen zu aufgebläht und es gibt zu viele Vorgesetzte, die die Mitarbeiterin mit Projekten überhäuft haben. Die Strukturen und die Arbeitsweise müssen selbstkritisch hinterfragt und verbessert werden, ansonsten wird das Projekt nicht längerfristig funktionieren.

Die Gemeindevertretung stimmt einer neuerlichen Ausschreibung der Dorfassistenzstelle Thal ab 1.1.2019 befristet auf 1 Jahr zu.

Berichte des Bürgermeisters.

__Am 3.9.2018 wurde der Vertrag zur Gründung der „Wirtschaftsregion Vorderwald GmbH“ in Krumbach unterzeichnet.

__Die Tiefbauarbeiten beim Moorbad sind abgeschlossen. Die Flachwasser-Bepflanzung ist eingesetzt, es fehlt nur noch das Gebäude. Es gibt viele positive Rückmeldungen aus der Bevölkerung.

__Der Gemeindevorstand hat die Tiefbau-Aufträge für den Notverbund Thal-Fahl-Doren vergeben. Bestbieter war die Fa. Erich Moosbrugger mit Kosten von 373.000 Euro für den Anteil Sulzberg bei einem Förderrahmen von 70 %.

__Für den Ausbau der L 20 liegen nun alle Unterschriften der Grundbesitzer vor. LR Rüdiger hat die Strecke persönlich begutachtet.

__Am 19.9.18 findet die alljährliche Seniorenausfahrt statt. Ziel ist Alberschwende. 59 Personen sind angemeldet.

__Für die Nachbesetzung der Bauhofstelle gab es sechs Bewerbungen. Die Wahl fiel auf den 29-jährigen Matthias Feurle aus Krumbach. Der ausgebildete Landmaschinenmechaniker wird die Stelle ab November 2018 antreten.

__Das Altenwohnheim ist voll belegt. 15 Bewohner sind SulzbergerInnen, davon 5 aus Thal, 2 kommen aus Riefensberg, eine Person aus Doren und 4 von auswärts. Die Fassadensanierung mit „Runderneuerung“ wurde mit erheblichen Eigenleistungen durch den Bauhof abgeschlossen.

Berichte und Allfälliges.

__Termine: 24.09.18: Mobilitätskonzept Bürgerbeteiligung.

29.09.18 Workshop Wohnformen im ländlichen Raum, Hittisau

09.10.18 Vortrag in Hittisau zum Klimawandel „Heiße Sache“

22.10.18 GV – Sitzung

__Walter Fink berichtet über die RADIUS-Schlussveranstaltung am 23.9.2018 im Rahmen des OGV-Festes mit Vereinwertung. 56 Teilnehmer sind angemeldet. Dank an den OGV für die Kooperation.

__Katja Brusvida lädt herzlich zu den Kulturveranstaltungen im Thalsaal. Die Serie startet am 22.9.2018 mit „Notenlos“. Weiters erkundigt sie sich, ob seitens der Wasserwirtschaft bzw. der

WLV Handlungsbedarf an den bekannten neuralgischen Punkten festgestellt wurde. Der Bürgermeister weiß von punktuellen Eingriffen am Kuhnerbach, sonst angeblich kein Handlungsbedarf. Katja Brusvida ersucht, die Betroffenen über das Ergebnis zu informieren.
__Helene Blank lädt ein zu einem Vortrag von Birdlife Österreich am 4.10.2018 im Laurenzisaal. Familieplus veranstaltet diesen Vortrag im Zusammenhang mit der Ausgabe von Nistkästen, die Ulrich Nussbaumer für alle Haushalte in Sulzberg gebastelt hat.

Der Schriftführer:

(Erwin Steurer)

Der Vorsitzende:

(Bgm. Helmut Blank)